

14 septembre 2025

## **Mot d'accueil**

Frères et Sœurs,

Bienvenue à tous pour cette journée si importante pour notre diocèse. Nous sommes venus nombreux de tout le département des Landes pour cette messe diocésaine à Notre-Dame de Buglose. Bienvenue aux jeunes qui sont là depuis hier soir ; bienvenue aux enfants et aux jeunes, avec leurs parents, de la catéchèse, des aumôneries et de l'enseignement catholique qui en a fait sa journée de rentrée. Bienvenue à vous tous qui venez des 35 paroisses du diocèse, des services diocésains, des mouvements, de la vie consacrée monastique et apostolique. Merci à tous ceux qui ont préparé cette journée, au sanctuaire de N.D. de Buglose, à l'Hospitalité Landaise.

Je suis très touché par la présence dès ce matin de l'évêque de Périgueux et de l'un de ses vicaires généraux, de l'évêque d'Agen, de l'évêque auxiliaire de Bordeaux, de Mgr Molères, avant que Mgr Jean-Paul James, archevêque de Bordeaux nous rejoigne pour la célébration de la promulgation des orientations synodales cet après-midi, ainsi que le vicaire général de Bayonne qui représente son évêque. Nous accueillerons également les responsables des Eglises et communautés ecclésiales présentes dans le diocèse.

Le sous-préfet de Dax nous a aidés, en lien avec la gendarmerie, à vivre ce moment dans la sécurité. Monsieur le maire de Saint Vincent de Paul a mis, comme chaque année, à disposition, des éléments matériels. Monsieur le député de notre circonscription a manifesté l'intérêt d'un tel rassemblement et Monsieur le maire de Dax, président du Grand Dax, m'a fait parvenir un message d'encouragement et de profonde sympathie.

C'est aujourd'hui l'anniversaire du pape Léon XIV, 70 ans ! Nous devrions lui faire un cadeau !! Mais c'est lui qui nous en fait un ce matin : le nonce apostolique en France m'a transmis un message du Vatican : Je suis heureux de demander au chancelier de lire le message que le pape nous adresse particulièrement ce jour par l'intermédiaire du secrétaire d'Etat :

Nous célébrons la Croix Glorieuse. Pour un chrétien la croix est avant tout le signe de l'espérance. Il s'agit moins de se tourner vers un passé révolu, que de regarder en avant vers la venue du Seigneur. Dans la vie chrétienne le lien existe entre la croix et l'espérance.

Durant notre synode diocésain, nous avons osé l'espérance dans nos communautés chrétiennes. En cette année jubilaire nous sommes des Pèlerins d'espérance.

Préparons-nous donc à célébrer le mystère de l'eucharistie en reconnaissant que nous avons péché.